



# ひろば



平成30年1月26日 発行

シンボルツリー：ブーゲンビリア



## 勉強は自分のために



校長 富○ 弘○.

いよいよ1年間のまとめとなる3学期がスタートしました。子どもたちは寒風のふく中、「子どもは風の子」の言葉どおり、夏服の半そで半ズボンで元気に登校している子どももいます。しかし、インフルエンザで体調を崩し欠席する子どももいます。寒さに負けない丈夫な体づくりは、日頃からの、手洗い・うがいや規則正しい生活習慣（早寝・早起き・朝ご飯プラス十分な睡眠）です。学校でも、子ども達への指導に心がけます。各家庭での声かけもよろしくお願いいたします。合わせて平成30年も職員一同子どもたちの健全育成へ向け一致団結して努めてまいります。御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

さて、表題の「勉強は自分のために」の話題に移ります。

この言葉は保護者も地域の方々もきっと何回も耳にしたり、そのまま言葉にし、子ども達に言ってきたりしたのではないのでしょうか？私も、担任してきた子ども達や我が子に対し、そのように言ってきました。しかし、そう思って勉強している子どもは100人中数名で、その子どもたちは、毎日の宿題を済ませ、それ以外の「宅習」問題まで解いていました。しかも、私が解いても時間のかかる問題でした。ただ、残りの大多数の子どもに、「勉強は自分のためだよ」といくら言っても心に届きません。

では、どのようにすればよいのでしょうか？以前参加した講演会「講師：ピアノ演奏家」の講演内容にヒントがありました。講師の先生は、小学校の頃からピアノを習い始め、練習は、毎日、登校前の朝と下校後の1日2回行っていたとのこと。厳しい練習でしたが、昼休みに学級みんなの前でピアノ演奏をすると、同級生や先生方から大変褒められたそうです。そのことが大変嬉しくて、毎日の厳しい練習を続けることができたと話していました。

頑張らせる方法はこれです。子どもは周りに喜んだり、褒めたりする人がいると頑張ります。今まで続かなかったことや嫌いなことも、誰かが喜んだり、時には大げさに褒めたりしたら途中で投げ出すことなく最後までやり遂げると思います。今後も、子どもたちの素晴らしい点や行動を見つめるよう努め、褒めることを通して、子どもたちの成長を見守りたいものです。大人でも褒められると嬉しいものです。

子どもたちにとって「勉強は自分のため」でもあるし「勉強は喜ぶ人のため」でもあるのかもしれない。大人全員で、家庭・地域・学校などで、日々子どもたちの努力や成長を見守り、喜んでいきましょう。

### 2・3月の主な行事予定

#### 《2月》

- 6日(火) 新1年生体験入学、入学説明会
- 7日(水) 奄美市学校保健研究大会
- 9日(金) 鹿児島県いきいき活動表彰  
(4年生参加予定)
- 11~18日 市美術展
- 14日(水) 高齢者とのふれあい活動・給食
- 16日(金) 校内持久走大会
- 18日(日) 市民清掃の日
- 21日(水) リュウキュウアユ卵の観察会  
市PTA 広報紙コンクール
- 25日(日) まなび・福祉フェスタ

#### 《3月》

- 1日(木) 授業参観・学級PTA
- 2日(金) お別れ遠足(6年生を送る会)
- 9日(金) バイキング給食
- 16日(金) 劇団四季心の劇場
- 18日(日) 市民清掃の日
- 19日(月) 卒業式予行練習  
5・6年生愛校作業
- 20日(火) 卒業式会場設営
- 22日(木) 第70回卒業式
- 23日(金) 修了式
- 24日(土) 小中合同PTA送別会
- 28日(水) 辞任式



## 野生生物保護環境奨励賞を いただきました。



1月16日(火)に「野生生物保護環境奨励賞」を奄美市教育長から表彰していただきました。これで今年になって2度目の全国表彰です。これまで取り組んできたリュウキュウアユの保護活動の成果が認められてみんな嬉しかったです。また2月9日には鹿児島県の「いきいき活動表彰」に4年生が参加する予定です。

## ～しめくくりの3学期スタート～

1月9日(火)から、3学期がスタートしました。始業式では5年生が自分の決意を4字熟語で表現し、全校児童の前で発表してくれました。さあしめくくりの学期です。体調管理に努め、充実した3学期にしましょう。



## 携帯・スマホを使う前に…



1月11日(木)の家庭教育学級ではネットポリス鹿児島県の戸〇さんをお呼びして青少年のネットトラブル防止についてお話いただきました。これからの子どもたちには不可避な問題です。保護者の方も熱心に拝聴されていました。

## ～◇お知らせ◇～

○ 2月16日(金) 10:30 から校内持久走大会を開催します。コースは住用グラウンドから住用給油所方面国道沿いです。児童のがんばりに温かい御声援をいただければ幸いです。

## 鹿児島をまるごと味わおう！学校給食週間

1月22～26日は、「学校給食週間」でした。この週は、学校給食の歴史や地産地消を目的にいつもより多くの地場産物が献立に並びます。23日(火)の全校給食では、給食納入業者の方々などお世話になっている13名の方々を招待して、ふれあい給食を行いました。



## ～校内書き初め会～

1月13日(土)に、校内書き初め会が行われました。この時間ばかりは真剣そのもの。1年生も硬筆をがんばりました。学校に掲示していますので、来校の際はぜひご覧ください。



## 一面の銀世界での思い出！



12月25～28日まで長野県小川村に行つて交流学習を行いました。今年で20回目を迎える恒例の行事となりました。一面の銀世界に子どもたちは大喜び！夏に迎えた友達との再会も一生の思い出となったことでしょう。